

# 羽ばたけ!羽島っ子 1月号

いちき串木野市立羽島小学校  
公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse-blog.jp/hashimasyo>



## 準備

校長 西村 喜一

先日は、日本列島を猛烈な寒波が襲いました。校庭にも、10cmほどの積雪がありました。一昨年は、3学期の始業式の日にも雪が積もり、みんなで雪遊びを楽しんだことを覚えています。去年は一度も積もらなかったのに、今年ももう積もらないのかなと思っていたのですが、突然の冬将軍の到来でした。25日の朝は、氷点下でしたが、そんな中でも子供たちは元気よく雪遊びを楽しんでいました。中には、雪遊びをする気満々で、朝、準備をしたのか、手袋や長靴、ジャンパーやネックウォーマーなど完璧な雪遊びスタイルで遊んでいる子もいて、「なかなか用意周到だな。」と微笑ましく感じることでした。学校としては、幸いにも大きな被害はありませんでしたが、この寒さが今シーズンのピークとなってほしいものです。

さて、3学期が始まり、3週間が過ぎようとしています。始業式で、「3学期は1年の締めくくりの学期であると同時に、次の学年への準備の学期でもあります。」と話しました。そこで、令和5年度の「0学期」として、次のことを意識して生活するように伝えました。

1つ目は、「早寝 早起き 朝ごはん」です。これは、基本的な生活習慣の確立としてPTA活動の基本方針にも入っていますが、2学期の学校評価では「10時(低学年は9時半)までの就寝」の項目が、1学期よりも約4ポイント下がっていました。それと同時に「毎朝ご飯を食べた」も、約3ポイント下がっていました。特に冬は、寒さのために朝起きるのがつらいかもしれません。この「早寝 早起き 朝ごはん」は、全国で2006年から始まった取組です。当時も、テレビゲーム等による子供たちの夜更かしが問題となっていたようですが、今はスマホやタブレットを所持する子もいて、以前よりさらに、夜更かしする子が増えているようです。平日ノーゲーム、21時以降ノーメディアを目標に、生活習慣を改善させたいです。

2つ目は、「しめくりとまとめ」です。学習内容の復習はもちろんのこと、健康面の振り返り、自分の目標の反省など、この1年間のしめくりとまとめをしましょうと話しました。特に、4月に学級の実態を捉えて、仲間と共に考えた学級目標は、達成することに意味があります。例えば、6年生の学級目標は、「6年生らしく」ですが、この1年で、何がどのように6年生らしくなったのか、6年生らしく卒業に向けてどうしていくのかなど、各学級の目標について、振り返って達成できるようにと呼びかけました。次の学年の準備としての「しめくりとまとめ」をしっかりと意識させていきたいです。

3つ目は、「まごころとえがお」です。2学期の学校評価では、「楽しく学校に通えた」や「友達と仲良く過ごしている」の項目が、どちらも1学期より下がっていました。まずは、学校に楽しく通えることが大切です。仲間の呼びかけに真心で応えたり、いつも笑顔で過ごしたりできるように、みんなで、みんなのことを考え、みんな一緒に笑顔で進級できるようにしたいです。

この3つのキーワードの頭文字をとって「ステップアップ は・し・ま」というキャッチフレーズで、来年度の「準備」としての3学期となるように呼びかけました。

この「準備」という言葉。似た意味の言葉に「用意」「支度」がありますが、微妙に意味が違います。「準備」は物だけではなく態勢や環境なども予め整えておくこと、「用意」は具体的に必要なものを揃えておくこと、「支度」はすぐに行動できるようにしておくことだそうです。だから、準備>用意>支度の順に、その期間も長く、含まれるものも多くなります。そう考えれば、「ステップアップ は・し・ま」は、次の学年への「準備」で間違いありません。

3学期は、授業日が54日しかありません。すでに14日過ぎたので、残り40日です。あっという間に次の学年になります。雪遊びの時のスタイルのように、用意周到で次の学年に確実にステップアップできるように、一日一日を大切にさせながら、心も体も新学年への「準備」を進めていきたいです。最後になりましたが、新年おめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

は 早ね 早おき 朝ごはん  
し しめくりとまとめ  
ま まごころとえがお

## 3学期も元気にスタートしました。

3学期が始まりました。寒い中でしたが、1月10日の始業式の日には子供たちは元気に登校し、気持ちよくスタートすることができました。始業式では、各学年の代表が新年の目標を発表しました。「本をたくさん読む!」「英検をがんばる!」など、それぞれの学年に応じた目標を発表することができました。新型コロナウイルス感染症拡大の動向も気になりますが、学校では「元気と健康、安全」を第一に考え、引き続き対応を図ってまいります。御家庭でも、3学期も子供たちの健康管理や安全管理をどうぞよろしくお願いいたします。



1月10日 始業式



~新年の決意を力強く述べた各学年の子供たちです。みんなの前で立派に発表できました。~

## ビブリオバトル大会 ~優秀賞に輝きました~

12月26日、いちきアクアホールにて開催されたビブリオバトル(知的書評合戦)大会に、5年生の〇〇〇〇さんが出場しました。この大会は、出場者が自分のお勧めの本を紹介し、聞いていた人たちが一番読みたくなった本に投票して、得票数を競う大会です。礼奈さんは、「エリザベス女王1世」という本を紹介し、優秀賞となりました。おめでとうございます。



## 門松を作っていました

昨年12月末、高齢者クラブの方々に門松を作っていただきました。大きくて立派な門松に子供たちも大喜びでした。高齢者クラブのみなさま、寒い中にもかかわらず、朝早くからありがとうございました。



## 鬼火焚きに参加しました

15日に羽島地区の鬼火焚きが実施されました。本校の年男・年女の子供たちも神事や火付け役として参加しました。地域の皆さんと一緒に一年のよいスタートを切ることができました。



(神事の様子)

(卯年の火付け役児童)

## 2・3月行事

1月31日(火) 新一年生体験入学	3月1日(水) 授業参観・学級PTA
2月7日(火) 学校保健委員会	3月3日(金) お別れ遠足
家庭教育学級閉講式	3月11日(土) 土曜授業
15日(水) PTA総務委員会	3月23日(木) 卒業式
21日(火) 学校運営協議会	3月24日(金) 修了式

※ 新型コロナウイルス感染症拡大の状況しだいでは、行事の中止、延期または内容変更等になる場合があります。御理解の程、よろしくお願いいたします。